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中國同意讓網絡更透明
接納國奧委提議 維基百科等解禁

國際奧委會執委會議今天起一連兩天在
北京奧運會總部飯店舉行，討論網禁和污染
等困擾北京奧運會的問題。國際奧委會新聞
發言人戴維斯今天在奧運主新聞中心透露，
國際奧委會（IOC）與北京奧組委就媒體廣
泛關注的互聯網接入問題進行了富有成效的
討論， 「我們鼓勵中國實行更加開放和透明
的政策，盡可能滿足報道奧運會的記者完全
自由的上網要求」 。

【本報記者王德軍北京二日電】

【本報實習記者倪巍晨上海二日電】記者從上海市民
防特種救援中心與上海市社科院研究中心舉行的 「城市安
全與應急管理」會議上獲悉，上海在京奧期間將率先在內
地 「民防應急救援」中啟用爆破設備及技術，內地首個民
防爆破救援隊亦將同期成立。

上海市民防辦公室副主任孫曉波表示，上海民防部門
獨創的 「災害爆破技術」，能在針對災害事故、恐怖襲擊
等突發事件中衝破建築物阻攔，營救被困人員。比如涉奧
人員在遭遇恐怖分子劫持時，解救人員可以通過 「災害爆
破技術」炸開掩體或者建築水泥牆，從而解救人質。

上海成立爆破救援隊

【本報記者王德軍北京二日電】北京奧組委運動服務
部副部長向萍今天對本報記者表示，即將出席北京奧運會
開幕式的八十多個國家元首政要，可以自己選擇下榻酒店

，奧組委將尊重他們的自行選擇。不過，奧組委亦指定兩
家五星級簽約酒店負責接待國際貴賓，這兩家酒店將接待
超過四十名外國元首政要。據了解，奧組委指定的兩家接
待國際貴賓的酒店分別為中國大飯店和勵駿酒店，其中剛
剛開業的勵駿酒店已經承諾奧運會期間將免費接待二十多
個國家元首政要。

向萍表示，奧運會的政要接待，跟平時的外事接待有
一些區別。因為他們是受所在國家和地區奧委會邀請的貴
賓，其在京期間的食宿也是由這個國家和地區奧委會替他
們作出安排。除兩家指定酒店外，北京也有許多四星級、
五星級酒店接到了國際貴賓的預訂，其中美國總統布什將
下榻金茂威斯汀酒店。中國方面已經對這些外國政要在北
京期間的安保工作作出周到細緻的特別安排。

向萍還證實美國籃球 「夢八隊」將入住洲際酒店。她
表示，洲際酒店很早就跟美國 NOC 簽約，用來接待這些
運動員入住，洲際酒店仍然按照常規的經營模式運行。但
是也應美國奧委會的要求，對於洲際酒店做了一些特殊的
安保措施。在整個前期過程中，安保部門和美國奧委會一
直保持着良好的溝通，合作非常愉快。

她強調，北京奧組委尊重各國奧委會為部分知名運動
員的住宿作出特別安排，奧組委也沒有要求運動員必須入
住奧運村。不過，這些國家奧委會有義務對那些沒有住在
奧運村運動員的飲食起居負責，北京奧組委將協助這些運
動員安全準時參賽。北京奧組委有關官員還表示，無論各
國奧委會是否自備食品，奧運村
都將謝絕任何食品帶入。

外國元首可自選酒店

【本報訊】就北京奧運會期間集會遊行示威問題，北
京奧組委安保部部長劉紹武今天表示，主管機關接到集會
遊行示威申請書後，應當在申請舉行日期的二日前將許可
或者不許可的決定，書面通知其負責人。逾期不通知的，
將視為許可。

據中新社報道，劉紹武是在北京奧運會官方網站上就
北京奧運會、殘奧會期間舉行集會遊行示威活動答記者問
時作如上表述。

遊行示威五日前申請
劉紹武說，任何人舉行集會遊行示威，都必須依照

《中華人民共和國集會遊行示威法》及其《實施條例》規
定的條件和程序，向公安機關提出申請。申請人需是所申

請的集會遊行示威的負責人，而且應在舉行日的五日前親
自向主管公安機關遞交書面申請。活動負責人提交的集會
遊行示威申請書，需填寫《集會遊行示威申請負責人登記
表》和《集會遊行示威申請登記表》，並提供本人身份證
明。

示威者要專人維持秩序
劉紹武指出，申請人是境外人士的，還應提供相應的

中文譯本。如果是以國家機關、社會團體、企事業組織的
名義組織或參加集會遊行示威的，其負責人在遞交申請書
時，必須同時遞交該單位或組織的負責人簽署並加蓋公章
的證明文件。如果是中國公民提出申請，接待地點在北京
市公安局治安總隊。境外人士提出申請的，接待地點在北

京市公安局出入境管理處。對所遞交的申請，主管公安機
關將依法進行審查後作出許可或者不予許可的決定。

劉紹武表示，集會遊行示威是公民的權利。需要說明
的是，公民在行使自己的權利的時候，必須尊重和不損害
他人的自由和權利，不得損害國家、社會和集體的利益。
集會遊行示威應當是和平進行的。集會遊行示威的負責人
要指定專人協助公安機關維持秩序，並佩戴統一標誌。對
於依法舉行的集會遊行示威活動，公安機關將依法派出民
警維持秩序。

他說，公園作為人民休憩、遊玩的公共場所，將照常
開放。當然，在舉行集會遊行示威活動的時段，北京警方
和公園管理部門將根據需要採取相應的措施，保障集會遊
行示威的順利進行，並提前公告遊客。

遊行申請逾期未覆視為許可

【本報訊】北京市衛生局新聞發言人鄧小虹二日在北京
市社會發展情況新聞發布會上回答記者的提問時說，相信北
京通過預防和早發現、早診斷、早報告的措施，可以預防傳
染病的大規模爆發。

據中新社報道，鄧小虹說，因為奧運會發生在北京的八
、九月份，正好是北京的夏季，高溫，而且濕度很大，往往
在這個季節，高發的傳染病是以腸道傳染病和蚊蟲叮咬的蟲
媒為主。為了做好這些腸道傳染病和蟲媒體造成的傳染病的
預防工作，凡是有疫苗接種的這些疾病，在這些年來北京大
力開展了計劃免疫接種工作，這不僅包括北京市市民，也包
括外來流動人口的孩子和一些年輕的員工。這些計劃免疫接
種，使北京市靠疫苗接種可以預防的傳染病的發病率，近幾
年來在全國一直是處於比較低的發病水平。

關於蟲媒傳播造成的傳染病，像蚊子叮咬、蒼蠅、蟑螂
、老鼠造成的傳染病，北京採取的主要預防措施是滅四害。
通過監測點的監測顯示，在北京市的主要公共場所，蒼蠅、
蚊子、蟑螂、老鼠這四害的密度都在國家規定標準之下。

鄧小虹強調，除了預防為主的方針外，還要做到早發現
、早報告。北京市從二○○四年以後，按照國家安排，建立
了傳染病的報告網絡。這個報告網絡要求，所有的醫療機構
的醫生一旦發現可疑的傳染病，必須經過網絡直報給網絡疾
病預防控制部門。疾病預防控制部門的工作人員根據傳染病
控制信息，可以對這些人進行隔離以及周圍人的消毒，避免
進一步傳播。為了能夠更早地發現一些傳染病發生的苗頭，今
年針對夏季傳染病常見的症狀，還開展了五種主要症狀的監
測，包括發燒、腹瀉、皮疹、皮膚黃疸、紅眼這五種徵狀。

奧運疾病監測
京鎖定五類症

【本報訊】中新社北京二日消息：中國國家副主席習
近平二日到北京飯店看望國際奧委會主席羅格等官員。

習近平說，北京奧運籌備工作已全面就緒，中國有決
心、有信心配合國際奧委會辦好北京奧運會、殘奧會，兌
現對國際社會的鄭重承諾。中國人民熱情歡迎奧林匹克國
際大家庭和各國、各地區賓客到來。

據知，北京飯店既是北京奧運國際奧委會辦公居住所
在地，還是奧運賽時指揮中心。

今天，習近平還對北京市公安局一一○指揮中心、北
京公交場站、地壇奧運文化廣場進行了實地考察。他要求
確保賽時城市運行保障安全、優質、高效。

她稱，很高興看到北京奧組委迅速採取了行動，很多原
來被官方封鎖的網站現在都能不受限制地登陸，而且北京也
絕不會對記者的新聞報道進行審查。

北京奧運會即將召開，隨着北京大氣質量的好轉，西方
媒體對中國的攻擊火力又開始集中在很多境外敏感網站被官
方屏蔽上，並認為這違背了北京之前作出的奧運期間賦予媒
體新聞採訪自由的承諾。北京奧組委宣傳部副部長孫偉德此
前表示，一些違反中國法律的境外網站遭到當局屏蔽，而且
此舉是經國際奧委會同意的。

國際奧委會有官員證實這種說法。不過，國際奧委會奧
運會執行主任費利昨天表示，國際奧委會一直以來鼓勵北京
2008 年奧運會組織者盡最大可能，為報道奧運會的新聞媒
體提供最全面的服務，包括互聯網接入服務。就一些境外媒
體反映的有關網站無法登陸一事，國際奧委會和北京奧組委
在 7 月 31 日舉行了會議。費利表示，相信北京奧組委將就
如何解決這一問題，很快給媒體詳盡的答覆。 「我相信他們
會信守承諾」。同時，國際奧委會還澄清，從未與中國政府
就互聯網審查問題有過任何交易。

8月1日，BBC中文網、維基百科等遭禁網站均可以自
由接入。戴維斯表示，國際奧委會鼓勵並歡迎這一進展。她
強調： 「國際奧委會一直希望記者盡可能不受限制地自由使
用網絡，IOC 與主辦方已舉行多次會議，他們保證網絡透
明。早些時候有些困難，但現在已經解決。我們希望更快更
開放的網絡，相信大家很快就能看到。」

申辦青年冬奧會 哈爾濱入選
戴維斯還宣布，國際奧委會執委會今天在北京決定了

2012 年首屆青年冬季奧運會候選城市的名單，包括中國黑
龍江省省會哈爾濱市、奧地利因斯布魯克、芬蘭庫皮歐以及
挪威利特哈默爾等四個城市。

她表示，首屆青年冬季奧運會將在 2012 年舉行。此前
有4個城市提出了主辦這屆比賽的申請。執委會經過討論決
定，這4個城市全部成為候選城市。

哈爾濱曾經申辦過 2010 年冬季奧運會，但沒有通過第
一輪的審查；利特哈默爾和因斯布魯克都曾經舉辦過冬奧會
。戴維斯透露，國際奧委會主席將任命一個考察委員會，對
候選城市進行考察。今年12月，全體國際奧委會委員將投
票決定主辦城市。

【本報記者李恒基北京二日電】國際奧委會主席羅格
今晚稱，此前的互聯網限制責任並不在國際奧委會，不會
就事件作出道歉。羅格又讚揚北京奧組委籌備工作出色，
讓他看到最好的奧運村。他預期8日晚的開幕式是完美的
演出。

羅格今晚一反常規，在國際奧委會執委會首天會議後
就臨時召開記者會，他在致辭時表示，昨日去過奧運村並
與運動員交談，得悉運動員都認為今屆奧運的奧運村是非
常傑出的。

羅格回憶說， 「我本人從 1968 年開始就進入過奧運
村，北京奧運村是非常傑出的。這一點也得到了各國家和
地區奧委會、各國際單項體育聯合會的認可。」

在記者會上，傳媒仍就此前無法在傳媒中心登上個別
網站的問題向羅格提問。羅格強調： 「我很高興看到媒體
能在媒體中心、奧運村或場館登上BBC中文版、維基和
一些人權組織的網站，在中國這是前所未有的。這也是國
際奧委會要求，而北京奧組委表示會做的。國際奧委會的
立場是希望不同的媒體能夠盡可能自由地在互聯網瀏覽，
無論是因為國際奧委會提出，或是輿論壓力令情況得到改
善，這些都不重要，最重要的是我們向北京奧組委提出後
，第2天問題就得到改善，這跟新聞界作出的一些抗議沒
有關係。」

有記者問羅格會否為事件致歉，羅格稱： 「我不準備
作出道歉，因為這並不是國際奧委會的責任，互聯網並不
是由我們負責運作，而是中國政府的工作，國際奧委會的
底線是盡量讓媒體透過互聯網得到資訊，當中並不存在任
何協議。」

羅格最後稱： 「我認為今屆奧運會的組織工作做得非
常好，你們可以有自己的意見，但對國際奧委會來說，互
聯網只是次要的問題。雅典奧運會開幕前一周大家還在討
論場館能否趕及落成，但北京早在半年前已在進行測試賽
了，我對北京奧組委的工作一點擔心也沒有，我可以肯定
地告訴你，北京奧運將有一個有史以來最完美的開幕
式。」

羅格盛讚奧運村

二日，國際奧委會主席羅格（右）在新聞
發布會上答記者問 (中新社)

【本報訊】中西論壇體育合作會議2日在釣魚台國賓
館舉行。中國奧委會主席、國家體育總局局長劉鵬向中西
論壇西班牙委員會主席、國際奧委會榮譽主席薩馬蘭奇授
予中國奧委會最高榮譽勳章。

據新華社報道，在會議開幕式上，中西論壇中國委員
會主席胡啟立和薩馬蘭奇等中西代表積極評價中西雙方在
包括體育在內各個領域的合作取得的積極進展，並對雙方
在北京奧運會籌備期間卓有成效的交流表示滿意。

在會議中，雙方代表在發言中高度評價了北京奧運會
籌備工作，祝願北京奧運會圓滿成功，祝願中西兩國運動
員以及各國運動員取得好成績。會議高度評價了薩馬蘭奇
為奧林匹克運動作出的卓越貢獻以及所享有的崇高榮譽。
會議閉幕式上，劉鵬向薩馬蘭奇授予了中國奧委會最高榮
譽勳章。

薩馬蘭奇獲最高榮譽勳章

二日，中國奧委會主席劉鵬向國際奧委會
榮譽主席薩馬蘭奇授予中國奧委會最高榮譽勳
章 （新華社）

二日，來自廣東、重慶、上海等地的演員在北京天安門廣場舉行大型的文化藝術活動，祝福奧運、
祝福北京。圖為來自上海的文藝工作者手持奧運五環在天安門廣場表演《中國風》 （新華社）

習近平看望羅格

二日，習近平（左二）到北京飯店看望
羅格（右二） （法新社）

二日，北京奧組委運動會服務部部長向萍在
新聞發布會上介紹北京奧運會賽事服務工作

（新華社）


